
関 市 議 会 

 

令和２年第４回定例会 

 

（令和２年１２月７日・８日・９日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

  １  １１  村 山 景 一  市 政 ク ラ ブ    ７日午前～ 

  ２   ７  後 藤 信 一  清 流 ク ラ ブ    ７日午後～ 

  ３  １９  土 屋 雅 義  若 草 ク ラ ブ    ７日 

  ４  １４  幅   永 典  市 議 会 公 明 党    ７日 

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

  ５  １８  栗 山   守  若 草 ク ラ ブ    ７日 

 

  ６  １５  市 川 隆 也  市 議 会 公 明 党    ８日10:00～ 

  ７   ８  渡 辺 英 人  市 政 ク ラ ブ    ８日 

  ８  １２  三 輪 正 善  市 政 ク ラ ブ    ８日午後～ 

  ９  ２１  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団    ８日 

 １０  ２３  石 原 教 雅                ８日 

 

 １１   ４  武 藤 記 子  新 和 会    ９日10:00～ 

 １２  ２２  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団    ９日 

 １３   ３  林   裕 之  新 和 会    ９日午後～ 

 １４   ２  池 村 真一郎  市 政 ク ラ ブ    ９日 

 １５  １７  長 屋 和 伸  清 流 ク ラ ブ    ９日 
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代  表  質  問 

 

市 政 ク ラ ブ 

 

 議席１１番  村 山 景 一 

 

 

１ 令和３年度予算編成について 

(1) 歳入歳出予算額の見込みについて 

(2) 重点施策は 

(3) 令和３年度事業で市独自のコロナ関連対策事業の取組は 

 

２ 出生率向上への取組について 

 (1) 不妊治療費助成の増額を 

 (2) 出生児にお祝い金の増額支給を 

 

３ 関市にコンベンションホールの設置を 

 (1) 関市でコンベンションホールとしての役割を果たしてきた施設が閉鎖されてい

く現状をどのように考えているのか 

 (2) 市所有の３００㎡以上の空き地、空き施設は何箇所あるか。また、その内利用

目的がある物件はあるか 

 (3) 篠田桃紅美術空間の現状と今後について 

 ア 昨年度と今年度の入館者数は 

イ 昨年度にかかった運営費用は 

  ウ 常設展示を今後も続けるのか 

  エ 市民コンベンションホールとして使用できないか 
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代  表  質  問 

 

清 流 ク ラ ブ 

 

 議席７番  後 藤 信 一 

 

 

１ 令和３年度予算編成について 

(1) 歳入歳出予算の見込みは 

(2) 重点施策は 

(3) 市道３か年集中整備計画の現状と見通しは 

 

２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

(1) これまでの市の独自対策の成果は 

(2) 今後の計画は 

(3) 児童生徒に与える影響は 

 ア 授業時間の減少に伴い、学習への影響は 

 イ 諸行事中止、縮小による影響は 

 ウ 長期休業による影響は 

 

３ 水道事業について 

 (1) 上水道について 

  ア 水道料金収入の推移と将来の見通しは 

  イ 有収率の現状と対策は 

  ウ 老朽管布設替事業の現状と見通しは 

 (2) 下水道について 

  ア 不明水の現状と対策は 

  イ 処理水放出時の管理体制は 

  ウ 浄化センターの環境整備は 

 

４ 公共交通（バス事業）について 

 (1) 公共交通の課題と対策は 

 (2) 自動運転システムの見通しは 
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代  表  質  問 

 

若 草 ク ラ ブ 

 

                        議席１９番  土 屋 雅 義 

 

 

１ 過疎地域自立促進特別措置法の期限切れについて 

(1) 過疎対策事業債のこれまでの活用実績は 

  ア ハード事業の活用実績は 

  イ ソフト事業の活用実績は 

 (2) 過疎地域指定終了による影響と今後の見通しは 

(3) 特に過疎地域の公共交通事業への影響と対策は 

(4) 辺地対策事業債の見通しは 

 

２ 新たな雇用の確保について 

 (1) 特定地域づくり事業の概要は 

(2) 全国での優良事例は 

(3) 特定地域づくり事業協同組合制度の活用は考えているか 

 

３ 子育て相談事業のさらなる充実について 

 (1) ＬＩＮＥと人工知能（ＡＩ）を活用した子育て相談実施の考えは 

 

４ 労働者教育の充実について 

 (1) 中学・高校における労働関係法令の授業時間の実績は 

 (2) 県立、私立高校に対して労働関係法令の授業の充実を働きかけては 

  



- 4 - 

代  表  質  問 

 

市 議 会 公 明 党 

 

 議席１４番  幅   永 典 

 

 

１ 行政手続の書面主義、押印原則、対面主義の見直しについて 

 (1) 押印廃止について 

  ア 廃止リストの洗い出しを積極的にすべきと考えるが、見解は 

  イ 国の動きに合わせて、その準備を進めているか 

  (2) デジタル化による書面主義の見直しについて 

  ア 行政手続のオンライン化の目標値はあるか 

  イ マイナポータル・ぴったりサービスのオンライン申請の対応状況と今後の追

加項目は 

(3) オンライン化推進による「市役所に行かない、待たない、書かない」という行

政サービスの実現を目指すべきではないか。また、業務変革と市役所を変える明

確な展望はあるか 

 

２ 介護ロボット導入促進について 

 (1) 介護ロボットの介護離職や介護職員の負担軽減に対する有用性・効果について

の認識は 

 (2) 市内事業所の介護ロボット導入の現状を把握しているか 

(3) 市内事業所の介護ロボット導入の事前相談の実績は 

(4) 岐阜県の介護ロボット導入促進事業（補助金事業）は周知されているか。また、

どのような形で行われているか 

 (5) 先進的介護に向けた積極的な支援を 

 

３ 地域を守る建設土木工事の担い手を育てる公共工事の平準化について 

 (1) 公共工事における債務負担行為の積極的な活用は 

 (2) ゼロ債務負担行為の活用について、現状と今後の方針は 

 (3) 公共工事の柔軟な工期の設定について、現状と今後の方針は 

 (4) 公共工事の速やかな繰越しの考えは 

 

４ 高齢者のごみ出し支援について 

 (1) ごみ出し支援制度づくりの考えは 

 (2) 一時的に出される大量ごみ、粗大ごみの新たな処理方法の考えは 
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一  般  質  問 

 

議席１８番  栗 山   守 

 

 

１ 関市の雇用状況について 

(1) コロナ禍における離職者等対策について 

 ア 成果と課題は 

(2) みんなの就職サポートセンターの活動状況について 

 ア 活動内容は 

 イ 相談件数は 

 ウ 成果と課題は 

 (3) 市の障がい者雇用について 

  ア 基本的な考えは 

  イ 今年度の応募状況は 

  ウ 試験への配慮は 

  エ 今後の課題は 

 

２ 文部科学省が実施した「令和元年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の

諸問題に関する調査結果」について 

(1) 令和元年度の関市の状況は 

 (2) 令和２年度の市としての課題は 

 (3) 課題克服に向けて、年度当初に立てられた対策は 

 (4) 現時点での成果、残された課題は 

 (5) 教育委員会会議において、調査結果についての協議は行われているか 
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一  般  質  問 

 

議席１５番  市 川 隆 也  

 

 

１ 防災対策について 

(1) 災害弱者支援の避難計画の進捗状況は 

 (2) 指定避難所の雨漏り改修と老朽化対策は 

 (3) 防災行政無線「戸別受信機」購入補助の見直しと今後の方針は 

 

２ 空き家対策の取組の進捗状況について 

 (1) 実態調査の現状と今後の調査方針は 

 (2) 特定空家の認定状況は 

 (3) 特定空家等の解体工事の進捗状況は 

 (4) 空き家対策の今後の課題は 

 

３ 新年度からの敬老会事業補助金交付要綱の見直しは 

 

４ 公園の外灯管理は 
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一  般  質  問 

 

議席８番  渡 辺 英 人 

 

 

１ 防犯カメラの設置について 

(1) 今年度新たな防犯カメラの設置状況は 

(2) 関市防災資機材整備事業補助金で今年度防犯カメラの設置申請件数は 

 (3) 自治会長及び各種団体等へ、この補助金の周知方法は充分であったか 

 (4) リースやレンタルで設置する場合、地域委員会の交付金は使用可能か 

(5) 防犯カメラ設置に関する協定を警察署や企業と締結する予定は 

(6) 今後、防犯カメラの設置を推進するための施策は 

  

２ 富岡保育園園舎建築計画について 

(1) 園舎建築計画の経緯と概要は 

(2) 仮園舎の設置場所について十分な検討がされているか 

(3) 仮園舎での定員削減は考え直すべきでは 

(4) 周辺地域の園児増加が予想されるが新園舎の定員を増員する予定は 

(5) 複合化が計画されている留守家庭児童教室の概要は 

(6) 保護者や職員の声が反映された計画になっているか 

 

３ 高速バスの利用促進について 

(1) 市民の利用状況は 

(2) 現在「高速関」のバス停に停車する路線は 

(3) 高速名古屋線高岡・氷見線を「高速関」バス停に停車してもらえないか 

(4) 高速バスで行く白川村や氷見市への旅行をもっとＰＲしては 
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一  般  質  問 

 

議席１２番  三 輪 正 善 

 

 

１ 若者の定住意欲向上について 

(1) 若者の意見を反映させる機会は 

(2) 若者による地域活性化と産業振興は 

 (3) 若者の交流を増やすための対策は 

 

２ ＳＯＨＯパイロットオフィスの開設について 

 (1) ＳＯＨＯ等の企業形態について市の見解は 

 (2) 市内商店街等への導入や設置の考えは 
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一  般  質  問 

 

議席２１番  小 森 敬 直 

 

 

１ 新型コロナウイルス感染症対策と来年度予算編成について 

(1) これまでのコロナ対策と第３波への対策は 

(2) 今後の市独自の支援策は 

 

２ ジェンダー平等社会の実現をめざして 

(1) 選択的夫婦別姓の実現を国に求めるべきでは 

(2) 学校におけるジェンダー平等の推進は 

 

３ 生活弱者支援について 

 (1) 軽度・中等度難聴者に対する補聴器購入補助の拡充を 

 (2) 障がい者や高齢者に対するごみ袋等の補助を 

 

４ 遊水地について 

 (1) 市内にある遊水地の効果は 

 (2) 遊水地整備計画の進捗状況は 

 (3) 遊水地の課題は 
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一  般  質  問 

 

議席２３番  石 原 教 雅  

 

 

１ 財政運営について 

 (1) 公会計と臨時財政対策債発行可能額について 

  ア 予算の効率化・適正化への公会計の活用ポイントは 

  イ 臨時財政対策債発行可能額の公会計上での組入れはされているのか 

 (2) 財政運営上の財政調整基金・減債基金と公共施設等整備基金積立額のルール化

の考えは 

 

２ 公共施設再配置計画について 

 (1) 実施計画は作成されないのか 
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一  般  質  問 

 

議席４番  武 藤 記 子 

 

 

１ 小中学校における学校給食のアレルギー対応食について 

(1) 関市学校給食センターの稼働状況は 

(2) 今年度の食物アレルギー申請が出ている児童生徒数は 

 (3) アレルギー対応ガイドライン策定は 

(4) 代替食の提供について市の意向は 

(5) 給食費一律は不公平という意見についての見解は 

   

２ ＬＧＢＴの取組について 

(1) 保育園・幼稚園や学校生活での様々な環境での配慮について 

 ア 健診などの配慮は 

 イ 制服や髪型についての見解は 

 ウ 教室内での取組は 

 (2) 幼児期におけるＬＧＢＴ教育の見解は 

 (3) ＬＧＢＴ支援における今後の取組は 
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一  般  質  問 

 

議席２２番  猿 渡 直 樹 

 

 

１ 刃物ミュージアム回廊整備事業の損害賠償問題について 

(1) 事業者との協議が進まないことについてどう考えているか 

(2) 市の損害額の算定見直しは 

 

２ 入札制度の運用改善について 

(1) 予定価格事後公表の試行は予定価格の大きい事業を中心に行うべきではない 

 か 

(2) 落札者がその事業の同じ入札に参加した者を下請業者に指名することは適切 

 か 

(3) 刃物ミュージアム回廊整備事業の工事監理業務委託の入札に関する疑義につ

いて 

  ア 指名業者の選定基準は 

  イ 予定価格の算定基準は 

 

３ 生活道路の改修・補修について 

(1) 生活道路改修・補修はコロナ禍の下でも推進を 

(2) 基金の活用についての考えは 

(3) 改修・補修要望はどれだけあるか。また、どう対応しているか 

(4) 来年度の実施計画の規模は 
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一  般  質  問 

 

議席３番  林   裕 之 

 

 

１ 中学校・高校の部活動について 

(1) 部活動指導員の増員及び待遇は 

 (2) 中学校の休日の部活動の地域移管について市の見解は 

 (3) 関商工の部活動の状況は 

 

２ コロナ禍における小・中学校の状況について 

 (1) スクールカウンセラーの配置状況は 

 (2) ４月からの休校による授業の遅れの解消は 

 (3) 中学校の学校間の格差は。また、小規模校と大規模校での格差は 

 (4) ＧＩＧＡスクール構想による１人１台端末の導入状況と今後の予定は 

 

３ 東京２０２０オリンピック・パラリンピックのホストタウン事業について 

 (1) コロナ禍の中で現在把握している情報は 

 



- 14 - 

一  般  質  問 

 

議席２番  池 村 真一郎 

 

 

１ 耕作放棄地について 

(1) 市の対策は 

(2) 災害の危険性は 

 (3) 農地中間管理機構の活用状況は 

 

２ 今後の農業振興施策について 

 (1) 地域農業を持続させるための対策は 

 (2) 若者の就労支援は 

 (3) スマート農業の導入状況と導入支援は 

 (4) 地域農産物のブランド力を高めるための振興策は 

 (5) 地域複合アグリビジネスの実態と今後の方針は 



- 15 - 

一  般  質  問 

 

議席１７番  長 屋 和 伸 

 

 

１ 市制７０周年・合併１５周年について 

(1) コロナ禍の中で事業の進展は 

(2) 財政状況は 

 (3) 関市を宣伝するためのイベントは 

  

２ 学校給食費について 

 (1) 長期欠席の児童生徒への対応は 

 

３ 反問権について 

 (1) 市長の考えは 

 


